



## Reindustrializar Europa: los retos de una política europea de innovación y de industria



Autores : Franck Lirzin,  
Christophe Schramm

La validación del Tratado sobre la estabilidad, la coordinación y la gobernanza en la Unión económica y monetaria es una etapa esencial para el fortalecimiento de la coordinación de las políticas económicas. Los Estados miembro establecen las bases de una ambición común en materia económica, y ahora falta construir el edificio. La industria será la viga principal: su refuerzo será lo que principalmente esté en juego en la década que comienza.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Televisión - Mediterráneo **Crisis financiera** : Hungría - Italia - Portugal - Reino Unido **Consejo Europeo** : Unión bancaria **Comisión** : Presupuesto 2013 - Mujeres - Malta - Medio ambiente - Dimisión **Consejo** : Cohesión **Diplomacia** : Serbia/Kosovo **Alemania** : Super comisario - Integración/UE **Dinamarca** : UE/crisis **Francia** : Datos personales - Europa - Corsican Lion **Italia** : Anti corrupción **Rumanía** : PPE **República Checa** : Senado **Reino Unido** : Escocia/Referéndum - ¿Exenciones? - Libor **Georgia** : Gobierno **Eurostat** : Inflación - Comercio - Déficit/Deuda **Eurobarómetro** : Ayuda/Desarrollo **Estudios/Informes** : Estonia - Unión política - Valor/UE **Cultura** : Exposición/Lille - Exposición/París - Exposición/Barcelona - Exposición/Essex - Exposición/Bruselas

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

**Emisión con Pascal Canfin, ministro francés de desarrollo.**



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y el Audiovisual exterior de Francia (AEF), la Fundación emite desde su página internet la última emisión "Aquí Europa" cuyo invitado es Pascal Canfin, ministro delegado francés encargado de Desarrollo. Es entrevistado por la directora general de la Fundación Robert Schuman Pascale Joannin, Caroline de Camaret (France 24) y Frédérique Lebel (RFI). Vuelve sobre la visita del presidente francés François Hollande a Kinshasa, y responde a la pregunta: "¿Es realmente el final de la Françafrique?" El ministro expone también la política de Francia en cuanto a desarrollo... [Leer más](#)

### Europa y Mediterráneo

El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean Dominique Giuliani, hablará sobre el tema "Europa y el Mediterráneo: una ventaja identitaria al servicio del desarrollo del territorio" el 25 de octubre de 2012... [Leer](#)



más

### Crisis financiera :

#### Hungría anuncia una nueva serie de medidas de austeridad par contener el déficit



El 17 de octubre de 2012, el gobierno húngaro dirigido por Victor Orban anunció nuevas medidas de austeridad para mantener el déficit público por debajo del 3% del producto interior bruto (PIB). El primer plan de economía anunciado el 4 de octubre de 2012, de unos 397 mil millones de forints (1,39 mil millones de euros) ha sido considerado insuficiente por la Unión Europea, declaró el ministro de economía György Matolcsy. Las medidas adicionales de 367 mil millones de forints (1,32 mil millones de euros) incluyen en particular la duplicación de la tasa impositiva sobre los impuestos financieros. Si Hungría, que se encuentra en un proceso de déficit excesivo desde su adhesión en 2004, no consigue convencer a Bruselas de su capacidad para reducir su déficit, podría perder parcialmente acceso a ciertos fondos comunitarios... [Leer más](#)

#### Italia: déficit de las cuentas corrientes dividido por dos en un año



El Banco de Italia anunció el 18 de octubre de 2012 que el déficit de las cuentas corrientes de Italia se redujo a 2,528 mil millones de euros en agosto de 2012 contra un déficit de 5,080 mil millones de euros, un año antes, en agosto de 2011. Esta reducción neta se explica por el retroceso del déficit en los intercambios de las mercancías (-379 millones contra -2,375 mil millones de euros) y por la mejora del saldo de los intercambios de servicios (+84 millones contra -757 millones de euros)... [Leer más](#)

#### El gobierno portugués presenta un proyecto de presupuesto de rigor



El 15 de octubre de 2012, el gobierno portugués entregó al Parlamento su proyecto de presupuesto para 2013 con un rigor sin precedentes. Vitor Gaspar, Ministro de Hacienda, confirmó que la subida generalizada de los impuestos anunciada el 3 de octubre de 2012 se realizará en particular mediante una reducción de ocho a cinco del número de franjas impositivas, la introducción de una sobretasa del 4 %, una disminución de las pensiones y una reducción de las prestaciones sociales. La tasa media de imposición de las rentas pasará del 9,8 % este año al 13,2 % en 2013, lo que debería generar más de 4,3 mil millones de euros. Aunque reconoce que el presupuesto es "difícil para los Portugueses" Vitor Gaspar ha defendido, sin embargo, este proyecto como la única propuesta posible para alcanzar los objetivos fijados por la UE y el FMI, en el marco del plan de rescate de 78 mil millones de euros, concedido en mayo del 2011... [Leer más](#)

#### Las cifras del paro en Reino Unido



El 17 de octubre de 2012, la Oficina de Estadísticas publicó el informe mensual de las cifras del paro en el Reino Unido. La tasa de paro de los 16-64 años para el período de marzo a mayo del 2012 aumentó en un 0,2 %. Para el período de junio a agosto de 2012, la tasa de paro de la población activa es del 7,9 %, la tasa de empleo del 71,3 % y la tasa de inactividad del 22,5 %... [Leer más](#)

### Consejo Europeo :

#### Conclusiones del Consejo europeo



Durante el Consejo europeo de los días 18 y 19 de octubre de 2012, los 27 jefes de Estado y de gobierno decidieron la instauración de una supervisión bancaria en el 2013. Este dispositivo, primera etapa hacia una unión bancaria, es aún más importante ya que es la condición para que el cortafuego de la unión monetaria, el MEDE, pueda recapitalizar directamente los bancos en dificultad. Abogaron también a favor de una

profundización de la Unión económica y monetaria. Reafirmaron su voluntad de poner en marcha medidas para el crecimiento y el empleo decididas durante su anterior reunión en junio, por un importe global de 120 mil millones de euros. Finalmente, reafirmaron estar dispuestos a ayudar a Mali a retomar el control del norte ocupado por islamistas armados, planificando una misión militar de entrenamiento del ejército malinés... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### La Comisión europea revisa su presupuesto 2013



La Comisión Europea enmendó su proyecto para el presupuesto de la Unión Europea en 2013, que había presentado el pasado mes de abril. En esta revisión, la Comisión prevé una reducción de 25,1 millones de euros de créditos de compromisos y de pagos para las materias de gastos agrícolas y de pesca... [Leer más](#)

##### La UE necesita más mujeres empresarias



" El potencial empresarial de las mujeres no es lo suficientemente explotado en la Unión Europea, que necesita más mujeres empresarios para crear crecimiento y empleo". Ese fue el mensaje emitido en Bruselas el 17 de octubre de 2012 durante la cumbre de la semana europea de las pequeñas y medias empresas (PYME), cuyo objetivo es animar a las mujeres a crear y administrar su propia empresa. Según un comunicado de la Comisión, sólo un 34,4 % de las personas que ejercen una actividad independiente en Europa son mujeres. "Este considerable potencial humano, actualmente inexplorado, sería vital para estimular el crecimiento económico y crear empleos"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Tonio Borg nombrado comisario europeo en el puesto de John Dalli



El gobierno maltés anunció el 21 de octubre el nombramiento de su jefe de la diplomacia Tonio Borg al puesto de comisario europeo en lugar de John Dalli, forzado a dimitir el 16 de octubre de 2012 al existir sospechas de haber encubierto una tentativa de extorsión. El Sr. Borg, número dos del Partido nacionalista al poder, cargo del que va a dimitir, asegurará su función de Ministro de Asuntos Exteriores hasta su nombramiento formal en Bruselas. Este nombramiento debe ser discutido a nivel de la Comisión y luego ser aprobado por el Parlamento europeo... [Leer más](#)

##### La Comisión desea reducir el recurso a los biocombustibles con menos resultados



El 17 de octubre de 2012, la Comisión Europea propuso modificar la Directiva de 2009 relativa a la promoción del uso de la energía producida a partir de fuentes renovables. Pretende circunscribir la parte de utilización de biocombustibles producidos a partir de productos alimentarios al 5%, del total del objetivo de 10 % de utilización de energía renovable fijado por la Unión Europea para el horizonte 2020. Esta modificación debería, según la Comisión, fomentar la utilización de biocombustibles con mejores resultados desanimando el recurso a prácticas de producción que se apoyen en la producción de productos alimenticios... [Leer más](#)

##### Investigación anti fraude: dimisión del comisario europeo John Dalli



La Comisión Europea anunció que el comisario europeo de Salud y Consumo, el maltés John Dalli, dimitió el 16 de octubre de 2012 de sus funciones tras su imputación en una investigación de la Oficina europea de lucha contra el fraude (Olaf). La dimisión de John Dalli entró en vigor inmediatamente. La Olaf actuó como consecuencia de una denuncia por parte de una empresa sueca, Swedish Match, que reveló el hecho de que un empresario maltés le había contactado haciendo valer sus contactos con John Dalli para influir en una propuesta de ley sobre los productos del tabaco. Maros Sefcovic, comisario responsable de Administración, asumirá la interinidad de John Dalli hasta el nombramiento de un nuevo comisario maltés en virtud del artículo 246-2 del tratado sobre el funcionamiento de la UE (TFUE)... [Leer más](#)

## Consejo :

### Conclusiones del consejo asuntos generales



El 19 de octubre de 2012, los 27 ministros de Asuntos europeos adoptaron un acuerdo político sobre las nuevas reglas relativas a la política de cohesión para el período 2014-2020, en espera de la primera lectura del Parlamento sobre este texto. Los ministros debatieron también sobre el futuro marco financiero plurianual, para el que la presidencia tiene previsto presentar un nuevo marco. Están previstas negociaciones bilaterales con el Presidente del Consejo europeo para encontrar un acuerdo sobre este tema. Por fin, el Consejo aprobó el acceso del Parlamento europeo a las informaciones clasificadas además de las que tratan de Política exterior y de seguridad común... [Leer más](#)

## Diplomacia :

### Diálogo entre Serbia y Kosovo



Los Primer ministro serbio, Ivica Dacic, y kosovar, Hashim Thaçi, se entrevistaron el 19 de octubre de 2012 por primera vez bajo la égida de la Unión Europea en Bruselas, primera etapa de un diálogo que debe continuar "en breve" tras meses de interrupción. La reunión era la primera a este nivel desde la apertura en marzo de 2011 de este diálogo para normalizar las relaciones entre ambos Estados, pero en punto muerto desde la pasada primavera... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Alemania :

### Wolfgang Schäuble aboga por un super comisario de Asuntos presupuestarios



El 17 de octubre de 2012, el Ministro de Hacienda alemán, Wolfgang Schäuble, precisó sus ideas para progresar hacia una verdadera unión presupuestaria. Preconiza un super comisario europeo de Asuntos presupuestarios, que debería, según él, tener la posibilidad de rechazar los presupuestos nacionales de los Estados firmantes del pacto presupuestario y de pedir "mejoras" cuando no respeten los criterios. Wolfgang Schäuble quiere también reforzar las competencias del Parlamento europeo para garantizar mejor la legitimidad democrática en la Unión Europea... [Leer más](#)

### Discurso de Angela Merkel ante el Bundestag



En un discurso pronunciado el 18 de octubre de 2012 ante el Bundestag, la canciller alemana Angela Merkel declaró que la Unión Europea debía tener poderes de intervención para reaccionar cuando un Estado miembro viola las reglas presupuestarias comunes. Pronunciándose por otro lado a favor de un fortalecimiento del Parlamento europeo, Angela Merkel defendió la creación de un fondo europeo para invertir dentro de la zona euro en proyectos específicos, que podría ser financiado por un impuesto sobre las transacciones financieras... [Leer más](#)

## Dinamarca :

### Capacidad, innovación y solidaridad sacarán a la UE de la crisis



En un discurso pronunciado en el Colegio de Europa el 17 de octubre de 2012, la Primer ministra danesa, Helle Thorning-Schmidt, consideró que la Unión Europea disponía de las herramientas necesarias para salir de la crisis. Efectivamente, la UE ya ha demostrado que tiene la capacidad para tomar decisiones, la creatividad para encontrar nuevas soluciones, y una solidaridad que, a pesar de algunos sobresaltos, nunca falla. Citó en particular a Vaclav Havel, patrón de la promoción 2012-2013 del Colegio: "¿no es cuando hay dudas profundas que se da origen a nuevas certidumbres?". Subrayando los esfuerzos realizados desde hace 60 años, coronados por un innegable éxito en términos de paz, de democracia y de prosperidad, recordó que aún queda mucho por hacer, especialmente en materia de lucha contra el paro de los jóvenes y del crecimiento sostenible, defendiendo la posibilidad de construir Europa a varias velocidades... [Leer más](#)

## Francia :

### CNIL: Google debe revisar sus reglas de confidencialidad



Tras siete meses de investigación, Isabelle Falque-Pierrotin, presidenta de la comisión nacional de informática y libertades (CNIL), encargada por sus 26 homólogos europeos (G29) indicó el 16 de octubre de 2012 que las nuevas reglas de confidencialidad de Google, establecidas en marzo de 2012, siguen sin estar de conformidad con la legislación europea. Apuntó en particular 3 fallos: el "déficit de informaciones a los usuarios sobre el tratamiento de datos personales", la falta de control de la "combinación de datos entre los diferentes servicios" y el rechazo de la sociedad americana de comprometerse sobre una "duración máxima de conservación de los datos". Google tiene 4 meses para integrar sus recomendaciones sin las que los países europeos afectados entrarían en una fase contenciosa. "Es la primera vez que los 27 CNIL europeos consiguen ponerse de acuerdo en un análisis común... [Leer más](#)

Otro enlace

### El Presidente francés da su visión de Europa



El 17 de octubre de 2012, en vísperas de la 22ª cumbre europea (los días 18 y 19 de octubre) en Bruselas desde el principio de la crisis, el Presidente francés François Hollande dió su visión de Europa a la prensa europea (Le Monde, The Guardian, El País, Gazeta Wyborcza, La Stampa y Süddeutsche Zeitung). Según él, Europa se salvará dando prioridad al crecimiento y coordinando las políticas económicas y presupuestarias. El eje franco alemán permite la aceleración del proceso europeo y Francia es como un "vínculo entre la Europa del Norte y la del Sur". Define a una Europa que "avanza a varias velocidades" donde la cuestión de una unión política se planteará después de las elecciones europeas de 2014 pero sólo será realizable si se crea una unión presupuestaria, bancaria y social... [Leer más](#)

### Defensa: maniobra franco-británica en el mar Mediterráneo



Hasta el 26 de octubre de 2012, miles de marines británicos de la Royal Navy y del grupo aeronaval francés realizan en aguas corsas un gran ejercicio militar común bautizado 'Corsican Lion'. El objetivo de esta maniobra entre tierra y mar es poner a punto una fuerza expedicionaria común, para hacer frente a las amenazas terrestres y marítimas (combates anfibios) y a la evacuación de nacionales en situaciones de crisis. Entrando dentro del marco de los acuerdos bilaterales de defensa de Lancaster House firmados en 2010 por Francia y el Reino Unido, esta cooperación técnica y táctica tiene vocación de transformarse en el futuro en "operación conjunta de fuerza y de potencia"... [Leer más](#)

## Italia :

### El senado adopta una ley anti corrupción más estricta



El Senado italiano adoptó el 18 de octubre de 2012 en primera lectura una ley anticorrupción más severa, tras los escándalos que salpicaron estos últimos meses a la clase política. Esta nueva ley prevé, entre otras cosas, un endurecimiento de las sanciones por corrupción simple, pasando de una pena de 2 a 5 años de cárcel a una pena de 4 a 8 años de cárcel. La pena para la corrupción judicial, es decir de un testigo en un juicio o de un magistrado, pasa de 3 a 8 años de prisión a 4 a 10 años de reclusión. La ley prevé también en ciertos casos una agravación de las penas por concusión que pueden ser en lo sucesivo de 6 a 12 años de reclusión. Esta ley prevé también la ineligibilidad para cualquier persona que haya sido condenada definitivamente a una pena superior a dos años... [Leer más](#)

## Rumanía :

### Congreso anual del PPE en Bucarest



El partido popular europeo (PPE) celebró su Congreso estatutario los días 17 y 18 de octubre de 2012 en Bucarest. En el mismo se adoptaron varias resoluciones en particular sobre el mercado único, la política de cohesión o la situación en Siria. La nueva plataforma electoral ha sido adoptada, reemplazando a la decidida en Atenas en 1992. Por fin,

se ha nombrado al presidente y a los vicepresidentes. Wilfried Martens, antiguo Primer ministro belga, ha sido reconducido en sus funciones de presidente para un mandato de 3 años con 91 % de los votos... [Leer más](#)

#### República Checa :

##### Victoria de la oposición en las elecciones senatoriales checas



La coalición del Primer ministro checo, Petr Necas, sufrió un revés en la segunda vuelta de las elecciones senatoriales celebradas los días 19 y 20 de octubre y ganadas por la oposición socialdemócrata (CSSD). El Partido democrático cívico (ODS) del Sr. Necas se venció sólo en 4 de las 27 circunscripciones en donde se celebraba esta votación destinada a redistribuir un tercio de los escaños del Senado que en total tiene 81. El CSSD tendrá 46 senadores y el ODS 15 senadores... [Leer más](#)

#### Reino Unido :

##### Escocia: Cameron firma el acuerdo para un referéndum de independencia en 2014



El 15 de octubre de 2012, el Primer ministro británico, David Cameron, firmó en Edimburgo con el dirigente escocés nacionalista Alex Salmond un acuerdo que autoriza la celebración de un referéndum sobre la independencia de Escocia. Tras meses de negociaciones entre ambas partes, el referéndum "legal, justo y determinante" se celebrará en otoño del 2014 y planteará la cuestión de una Escocia independiente. El jefe de Gobierno británico se pronunció a favor del Reino Unido pero llamó a los escoceses a tomar una "decisión cualificada de histórica" en cuanto a su futuro... [Leer más](#)

##### El Reino Unido desea utilizar su cláusula de exención (opt-out) en la UE



La ministra británica de Interior Theresa May anunció el 15 de octubre de 2012 a los diputados de la cámara de los Comunes la intención del Reino Unido de "liberarse masivamente" de las 130 medidas europeas en materia de cooperación policial y judicial, entre las que figuran la orden de detención europea y la puesta en común de los datos informáticos sobre antecedentes penales. Según el tratado de Lisboa, el Reino Unido tiene hasta el 31 de mayo de 2014 para hacer valer su cláusula de exención para las medidas de "Justicia y Asuntos de Interior". Theresa May justificó esta posición invocando el interés nacional: la voluntad de recuperar ciertos poderes y de renegociar la adhesión británica a la Unión Europea... [Leer más](#)

##### Anuncio de una ley para reformar la tasa interbancaria Libor



Greg Clark, secretario financiero para el Tesoro, anunció el 17 de octubre de 2012 que la ley sobre los servicios financieros actualmente examinada por el parlamento sería enmendada para modificar el marco del índice de fijación interbancario Libor. El gobierno británico aceptó seguir las recomendaciones de Martin Weathley, director de la autoridad de los servicios financieros (FSA) basando en particular el cálculo del índice de referencia sobre una media de transacciones efectivas. Tras la revelación de un rotundo fraude en junio de 2012 que hizo escándalo, fue decidido auditar regularmente a los bancos para evitar cualquier falsificación. Además, "dispuesto a restaurar la credibilidad del Libor", Greg Clark insistió en el hecho que la ley permitirá procesar y sancionar a los que manipulan los índices... [Leer más](#)

#### Georgia :

##### Bidzina Ivanichvili nombrado primer ministro



El 17 de octubre de 2012, el presidente de Georgia Mikheil Saakashvili nombró al puesto de Primer ministro a Bidzina Ivanichvili, jefe de la coalición de oposición " Sueño georgiano" que ganó las elecciones legislativas el último 1 de octubre. El parlamento se reunió el 21 de octubre y debe aprobar en los próximos días la composición del nuevo gobierno. "El Sueño georgiano" dispone de 85 de 150 escaños del Parlamento, frente a 65 para el partido " El Movimiento Nacional - Demócratas". Habrá pues, por primera vez en Georgia, una situación de convivencia política... [Leer](#)

más

## Eurostat :

### La tasa de inflación de la zona euro estable a 2,6%



Según las cifras publicadas por Eurostat el 16 de octubre del 2012, la tasa de inflación anual de la zona euro ha sido del 2,6 % en septiembre del 2012, igual que en agosto. Un año antes, fue del 3 %. La tasa de inflación mensual ha sido del 0,7 % en septiembre del 2012. La tasa de inflación anual de la Unión Europea ha sido del 2,7 % en septiembre del 2012, igual que en agosto. En el 2001, fue del 3,3 %. La tasa de inflación mensual ha sido del 0,6 % en septiembre del 2012... [Leer más](#)

### Excedente del comercio internacional de bienes de la zona euro



Según una publicación Eurostat del 16 de octubre de 2012, la balanza comercial de la zona euro para los bienes es excedentaria de 6,6 mil millones de euros para el mes de agosto, pero es deficitaria para la Unión Europea, de 12,6 mil millones de euros. Desde principios de año, el déficit para la energía ascendió a más de 230 mil millones de euros, y el excedente para los productos manufacturados supera los 200 mil millones, siendo estas dos cifras superiores a lo observado para el mismo período en 2011. Alemania y los Países Bajos registran los mejores resultados, mientras que el Reino Unido y Francia tienen los menos buenos... [Leer más](#)

### Zona euro: déficit público del 4,1% y deuda pública a 87,3% en 2011



Según las cifras publicadas por Eurostat el 22 de octubre de 2012, el déficit público se redujo en términos absolutos en 2011 con relación a 2010, tanto en la zona euro como en la Unión Europea, mientras que la deuda pública aumentó. El ratio del déficit público con relación al PIB se redujo en la zona euro, pasando del 6,2 % en 2010 al 4,1 % en 2011, y en la Unión Europea, pasando del 6,5 % al 4,4 %. El ratio de la deuda pública con relación al PIB aumentó en la zona euro, del 85,4 % a finales del 2010 al 87,3 % a finales del 2011, así como en la UE, del 80 % al 82,5 %. En 2011, los déficits públicos más bajos, con relación al PIB, han sido registrados en Luxemburgo (-0,3 %), en Finlandia (-0,6 %) y en Alemania (-0,8 %), mientras que Hungría (+4,3 %), Estonia (+1,1 %) y Suecia (+0,4 %) tuvieron excedente público... [Leer más](#)

## Eurobarómetro :

### Los europeos y la ayuda al desarrollo



En un estudio publicado el 16 de octubre de 2012, Eurobarómetro revela que los ciudadanos europeos consideran importante, para un 85 % de entre ellos, la ayuda que la Unión Europea proporciona a los países en vía de desarrollo. El comercio y las finanzas son percibidos como incentivos esenciales, mientras que la corrupción de los gobiernos locales es a menudo denunciada como un freno al desarrollo. Más del 60 % de los europeos consideran que se deberían reforzar las ayudas, pero más del 50 % piensan que los países que tienen un fuerte crecimiento no deberían seguir teniendo derecho a ellas aunque persisten fuertes desigualdades. Los derechos humanos, la educación y la salud se consideran como las principales prioridades... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Estudios/Informes :

### Estonia se compromete en la integración europea



En un estudio publicado por el Instituto finlandés de relaciones internacionales, Kristi Raik analiza cómo evolucionó durante los últimos años en Finlandia y en Estonia en direcciones opuestas la percepción de la Unión Europea. Mientras que el euroescepticismo llega a Finlandia, Estonia trata de mostrarse proactiva en el escenario europeo en manteniendo una integración más íntegra. El desinterés americano por Europa explica en parte esta aproximación, así como todos los esfuerzos cumplidos para unirse a la zona euro y al espacio Schengen, superar una crisis económica precoz y

mostrarse a sus socios europeos como un aliado responsable y pragmático. La decisión más reciente, que es sintomática de esta voluntad es el apoyo aportado a la tasa sobre las transacciones financieras... [Leer más](#)

### El debate sobre la Unión política europea



Thierry Chopin, Jean-François Jamet y François-Xavier Priollaud incitan a iniciar el debate sobre la Unión política europea en un artículo publicado en el "Cercle Les Echos" el 17 de octubre de 2012. Esta Unión política es según ellos aún más necesaria en el marco de nuevas transferencias de competencias. Los autores preconizan mecanismos de decisiones "simples y claros" para que sean "eficaces y transparentes" y para que las decisiones europeas gocen de una "legitimidad suficiente". Por fin, insisten en la urgencia del debate al acercarse las elecciones europeas de 2014... [Leer más](#)

### El valor de Europa



El instituto alemán Bertelsmannstiftung publica un análisis de Joachim Fritz-Vannhame en el cual critica el euroescepticismo creciente desde el principio de la crisis. El autor analiza la evolución de la Unión Europea y las razones de la subida de sentimientos nacionalistas en ciertos países miembro. Aboga por más democracia en la Unión Europea y explica que Europa es un valor... [Leer más](#)

## Cultura :

### Fábulas del paisaje flamenco



El Palacio de Bellas artes de Lille propone hasta el 14 de enero de 2013 una exposición sobre las fábulas del paisaje flamenco. En el siglo XVI, artistas flamencos tales como Bosch, Brueghel, Bles o Bril inventan una nueva manera de pintar al límite de la realidad y de lo imaginario. El carácter maravilloso y fantástico de sus paisajes recrea la naturaleza que se vuelve entonces mítica y el lugar de cualquier fábula... [Leer más](#)

### Rafael, los últimos años



En colaboración con el museo del Prado, el Louvre propone hasta el 14 de enero de 2013 una exposición sobre las obras realizadas por Rafael (1483-1520) en Roma durante los siete últimos años de su vida. Un centenar de pinturas, dibujos y tapicerías repasan el trayecto artístico del maestro en pleno Renacimiento italiano. La confrontación inaudita de sus cuadros y de los de sus alumnos informa sobre el funcionamiento de su taller... [Leer más](#)

### La herencia de Jackson Pollock



La Fundación Joan Miró de Barcelona dedica una exposición del 24 de octubre de 2012 al 24 de febrero de 2013 a la herencia de Jackson Pollock (1912-1956). Las obras de numerosos artistas de finales de los cuarenta como Yves Klein, Niki de Santo Phalle, Jean Tinguely, Allan Kaprow, Andy Warhol o Lynda Benglis muestran las influencias y las conexiones con la obra de Pollock, el primero en haber definido el arte conceptual... [Leer más](#)

### Munch, Matisse y los expresionistas



El museo Folkwang de Essen dedica, hasta el 13 de enero de 2013, una exposición a uno de los capítulos más fascinantes del arte de principios del siglo XX. La muestra confronta obras de la corriente de los "Fauvistas", como Henri Matisse, André Derain, Maurice de Vlaminck y obras procedentes del Norte, como las del Noruego Edvard Munch o artistas expresionistas alemanes y rusos como Ernst Ludwig Kirchner, Erich Heckel, Alexej von Jawlensky, Wassily Kandinsky, Gabriele Münter y Franz Marc... [Leer más](#)

## Retrospectiva Constant Permeke



El Palacio de Bellas artes de Bruselas propone una exposición hasta el 20 de enero de 2013 sobre el expresionista flamenco Constant Permeke (1886-1952). Se exponen 130 cuadros, dibujos y esculturas para descubrir la obra del artista en su integridad: desde desnudos femeninos a escenas de vida cotidiana de los pescadores o de los campesinos de la época pasando por paisajes tierra y mar... [Leer más](#)

### Agenda :

22  
Oct.

22-23 de octubre  
Consejo Agricultura y Pesca  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo

23  
Oct.

23 de octubre  
Seminario franco-alemán "Profundizar la relación franco-alemana 50 años después del tratado del Elíseo"

25  
Oct.

25 de octubre  
Consejo Medio Ambiente

25  
Oct.

25 y 26 de octubre  
Consejo Justicia y Asuntos interiores  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo

28  
Oct.

28 octubre  
Elecciones legislativas en Lituania (2ª vuelta) y elecciones legislativas en Ucrania

29  
Oct.

29 de octubre  
Consejo Transportes, Telecomunicaciones y Energía

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;  
Audrey Gahéry, Louis Hancisse, Theresa Keller, Pierre-Yves Luminet,  
Gaudérique Traub, Laurène Vernet

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)